



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

10 de mayo de 2022

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

INFORMACIÓN CONGRESO

Exhorta Seimujer al Congreso del Estado a elevar el castigo a feminicidas

La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) hizo un llamado a las y los diputados a reformar el Artículo 94 de la Constitución Política en Michoacán para incrementar de 50 a 60 años la pena máxima de prisión por el delito de feminicidio. Las Comisiones de Puntos Constitucionales y de Justicia presentaron dicho proyecto de decreto, el cual se votará en la próxima sesión legislativa que se llevará a cabo el próximo 11 de mayo. La titular de la Seimujer, Tamara Sosa Alanís, señaló que se trata de un tema trascendental de justicia, dado el contexto actual en el que los feminicidios no se sancionan con la severidad que deberían.

CEDH más preocupada de autonomía que de velar por derechos humanos: diputados

Una lluvia de críticas y cuestionamientos, se dejaron sentir sobre el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez por parte de legisladores locales, esto durante la comparecencia realizada este lunes en Palacio Legislativo. Tinoco Álvarez fue citado por los integrantes de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso, encabezada Laura Ivonne Pantoja Abascal, e integrada por Víctor Zurita y Víctor Manríquez, frente a las deficiencias detectadas en el último informe de labores presentado por la CEDH. De manera unánime, se dejarían sentir las críticas y cuestionamientos de los diputados locales, quienes consideraron que la Comisión se ha concentrado más en acrecentar su burocracia que en la atención y defensa de los derechos humanos de las y los ciudadanos.

Urge CEDH instalar Comisión de la Verdad en Tierra Caliente para investigar graves violaciones a DH

La Comisión Estatal de Derechos Humanos urgió a la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) instalar una comisión de la verdad que investigue las violaciones sistemáticas y graves que se cometen en estas regiones, e incluso se consideró necesario decretar esta región como zona de guerra. Marco Antonio Tinoco Álvarez, presidente de la CEDH, indicó que correspondería a la Comisión Nacional de Derechos Humanos, quien además debería declarar una “violación grave, sistemática de los derechos humanos, que nos llevaría a reconocer que tenemos un problema grave y que ese problema nos requiere la atención del Estado. Requerimos se declare que básicamente la zona de Tierra Caliente es una zona de Guerra”, aseveró.

CEDH necesita reestructurarse: Ivonne Pantoja

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) no cuenta ni con el personal suficiente en las áreas que demandan más cercanía con la ciudadanía, ni tampoco tiene personal calificado, y eso preocupa, remarcó Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado. Esto lo dijo en el contexto de la comparecencia que tuvo el presidente del organismo público descentralizado, llamado a rendir cuentas ante la comisión legislativa, a partir de una serie de dudas que hay sobre el ejercicio de los recursos que manejan.

BOLETINES:



Comparece Ombudsman michoacano ante diputados integrantes de la Comisión de Derechos Humanos

COMPARECE OMBUDSMAN ANTE CONGRESO DEL ESTADO

GRUPO PARLAMENTARIO PES, REFRENDA EL TRABAJO A FAVOR DE LAS FAMILIAS MICHOACANAS.

Qué bueno que apareció Silvano Aureoles; ahora que responda por el desfalco y el derroche de recursos en su administración: Reyes Galindo

NOTA POLITICA

Desalojan de sede partidista a dirigencia alterna de Morena

La dirigencia alterna de Morena, informó que su homóloga en el Comité Ejecutivo Estatal del partido Giuliana Bugarinni solicitó ya desalojar el edificio que se encuentra en el centro histórico y que había sido en un inicio la sede del instituto político guinda. En rueda de prensa Ana Lilia Guillen presidenta de Morena, admitió que hay presión tanto de la delegada con funciones de presidenta en Michoacán, tanto de Mario Delgado líder nacional y del mismo gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla.

Alianza PAN-PRD buscará la reelección de Alfonso Martínez como alcalde de Morelia

Para las elecciones de 2024, el PRD, el PAN y Alfonso Martínez Alcázar irán juntos nuevamente para reelegirlo en Morelia, declaró el diputado federal Armando Tejeda Cid. Durante una rueda de prensa el legislador albiazul recordó que Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, ha declarado que la alianza entre los partidos políticos continuará, no sólo en la capital michoacana, también en otros municipios y con el PRI. Enfatizó que los acuerdos dependerán del resultado que obtenga la reforma electoral, propuesta por el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

Ana Lilia Guillén, cobra en el Gobierno de Bedolla y se ostenta como dirigente de Morena

Ana Lilia Guillén continúa cobrando en el Gobierno de Michoacán pese a haber presentado su renuncia como Enlace Sectorial, de acuerdo a los recibos de nómina del Gobierno de Michoacán. En estos documentos, se evidencia como Ana Lilia Guillén cobró 52 mil pesos el pasado ocho de mayo, pese a haber presentado su renuncia al Gobierno de Michoacán con anterioridad. El documento de renuncia, con fecha del cuatro de abril, fue presentado el cuatro de mayo, en lo que también se presume un intento de simular cumplimiento con los estatutos de Morena, con la finalidad de asumir de manera ilegal y a la fuerza la dirigencia estatal de Morena.

«Es ratero, no tonto»: Ana Lilia Guillén sobre aparición de Silvano

Luego que el día de ayer, mientras se celebraba el aniversario 33 del Partido de la Revolución Democrática ([PRD](#)), el ex Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo apareciera a través de un video, la líder estatal de Morena nombrada por el Consejo Estatal, Ana Lilia Guillén Quiroz señaló que éste, es ratero, no tonto por eso no había asistido de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

10 de mayo de 2022

manera presencial. Guillén Quiroz puntualizó que espera que cuando pise tierras michoacanas, el perredista venga preparado para demostrar qué hizo con todo el dinero que se señala ya no se encuentra en las arcas estatales, por lo que indicó, se debe preparar de una manera adecuada para enfrentar todos los señalamientos que actualmente se tienen en su contra.

PRI Michoacán: para ganar Presidencia en 2024 candidato debe ser priísta

La dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán advirtió que para ganar la Presidencia de la República en las elecciones de 2024 el candidato deberá de ser priísta. Ante el asomo del exgobernador perredista Silvano Aureoles Conejo como potencial presidenciable para 2027, el dirigente estatal del PRI, Guillermo Memo Valencia Reyes, se dijo respetuoso de las aspiraciones de los otros liderazgos de la coalición PRI-PAN-PRD, pero sostuvo que el tricolor debe encabezar la apuesta.

Admite Herrera Tello ruptura con Silvano, pero niega desdén al PRD

Aunque admitió su distanciamiento del exgobernador Silvano Aureoles Conejo, el excandidato del PRD a la gubernatura de Michoacán, Carlos Herrera Tello, negó que su inasistencia al acto del 33 aniversario del Sol Azteca implique un desdén al partido. En entrevista con Quadratín, el exalcalde y conocido empresario de Zitácuaro explicó que su ausencia se debió a una causa fortuita, pues un accidente carretero obstaculizó la vialidad en la ruta Toluca-Morelia, por lo que no pudo transitar para llegar a tiempo al festejo perredista.

NOTA GOBIERNO

Anuncia Ramírez Bedolla reforma a la Ley de Seguridad Pública de Michoacán

En días pasados enviamos una Reforma a la Ley de Seguridad Pública, al Sistema Estatal de Seguridad Pública”, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, durante el pase de revista a la Policía Michoacán. El mandatario estatal detalló que el documento establece nuevas atribuciones a la Policía Auxiliar, además que se reconocerá a la Policía Comunitaria. “Además de todo esto, estamos aprovechando el Faiespum, con el que pretendemos el fortalecimiento a la labor social en los municipios, con estos programas, reitero mi convicción municipalista y el trabajo coordinado con los otros órdenes de gobierno”, añadió.

Reconoce Bedolla a la Policía Michoacán por su servicio a la población

Bajo el compromiso de mejorar las condiciones de los elementos de seguridad pública, así como de trabajar en la protección de las mujeres y comunidades indígenas, para generar un nuevo paradigma de la seguridad, el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, encabezó el pase de revista a los agrupamientos que conforman la Policía Michoacán. En su discurso, el mandatario hizo un reconocimiento a los elementos de la Policía Michoacán, por su respaldo, lealtad y servicio a los michoacanos y comprometió trabajar para que sus condiciones laborales y el cumplimiento de sus funciones, estén apegadas a derechos humanos.

En 4 días, Festival Michoacán de Origen genera derrama de 42 millones de pesos



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

10 de mayo de 2022

El Festival Michoacán de Origen ha arrancado de manera exitosa y durante estos primeros cuatro días de actividades, ha dejado para Michoacán una derrama económica de 42 millones de pesos, celebró el secretario de turismo Roberto Monroy. Es decir, al día, el Festival Michoacán de Origen ha generado una derrama promedio de diez millones y medio de pesos, lo que calificó de un éxito rotundo. En este sentido, refirió que hasta la fecha, el Festival ha recibido a un total de 69 mil 781 visitantes, lo que equivale a poco más de 17 mil 500 personas cada día.

Realizan pase de revista a policía Michoacán, Alfredo Ramírez recibe bastón de mando

El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán, José Alfredo Ortega Reyes, encabezó el pase de revista a los elementos que forman la policía estatal, además de que hizo entrega del bastón de mando de la corporación al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Previo al desfile de 343 uniformados frente a las autoridades estatales, el encargado de la seguridad en Michoacán explicó que el pase de revista es una actividad mediante la cual se realiza un examen individual a los integrantes de la corporación para verificar su nivel de instrucción, adiestramiento y uniformes.

Gobernador, acompañará a alcaldesa de Aguililla a su municipio

Luego de que se diera a conocer que la presidenta municipal de Aguililla María de Jesús Montes Mendoza, despacha desde la capital del estado y no de su localidad, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, confirmó que sí atiende desde Morelia pero, es para temas de gestiones. *"Pronto estaremos en el municipio, despacha en Morelia por temas de gestiones", dijo*

Hasta el 20 de septiembre, regularización de autos "chocolate"; en Morelia, estos son los módulos

Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, dio a conocer que se van a instalar 10 módulos en 8 municipios para la regularización de vehículos extranjeros y esta campaña es hasta el 20 de septiembre de este año. Durante un encuentro con medios de comunicación, Ramírez Bedolla informó que en Morelia hay un macromódulo en lo que era el recinto ferial, uno en el Estadio Morelos y habrá un módulo móvil que hará recorridos en distintos municipios del estado. El gobernador mencionó que al 6 de mayo se han legalizado y emplacado 472 vehículos y ya se tienen programadas citas para junio y julio.

La mayoría de los trabajadores de la CEDH no cumple con requisitos para ocupar el cargo, reconoce el titular

A pesar que Marco Antonio Tinoco Álvarez llegó en agosto de 2021 como titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), durante la comparecencia con los diputados integrantes de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado, el *ombudsperson* admitió no haber pasado el proceso de entrega-recepción cuando arribó al organismo. Durante la reunión, Tinoco Álvarez también reconoció que la mayoría de los trabajadores de la CEDH no cumple con los requisitos para el cargo, por lo que iniciarán con un periodo de certificación a partir de julio, además de que aún cuenta con trabajadores que dependen del Gobierno del Estado.

Rondas comunitarias serán legalizadas: Bedolla



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

10 de mayo de 2022

Únicamente las comunidades indígenas que tengan autogobierno y manejo directo de los recursos financieros tendrán el reconocimiento de sus rondas comunitarias, dejaron en claro el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. En conferencia de prensa, el mandatario estatal indicó que hoy hay una iniciativa de reforma al artículo 104 de la Ley del Sistema Estatal de Seguridad Pública de Michoacán de Ocampo para que las rondas comunitarias, kuarichas, tengan el reconocimiento y puedan sujetarse al adiestramiento de ley y formar parte del sistema estatal.

Gobierno de Michoacán avanza en los compromisos con las comunidades indígenas

Como parte de los compromisos acordados por el Gobernador del estado Alfredo Ramírez Bedolla con las comunidades indígenas, se llevó a cabo la entrega de equipamiento de seguridad a la comunidad de Tarecuato, municipio de Tangamandapio. El Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, a través de la Dirección Jurídica dio cumplimiento al convenio celebrado con el Consejo de Administración y Gestión Comunal de la comunidad indígena de Tarecuato, con el objetivo de fortalecer las funciones relativas a la seguridad pública realizadas por la autoridad comunitaria.

MORELIA

#Morelia Pa' Que Entre Más Banda: Abren 2 Puertas Más En La No Expofiesta

El Festival Michoacán de Origen cuenta ahora con tres puertas de acceso: la que se encuentra sobre Avenida Camelinas, junto al nuevo edificio del Centro de Exposiciones, la puerta más antigua, que se ubica sobre Avenida Ventura Puente, junto a la cabaña, y una más, sobre la calle Ticateme, a espaldas de los jardines del Orquidario. Al inicio del evento se estableció como única puerta de entrada y salida la que se encuentra sobre Avenida Camelinas, sin embargo el Comité Organizador del Festival tomó la nueva decisión tras evaluar que existe un equilibrio entre el flujo de visitantes que ingresan a lo largo del día y el equipo humano necesario para instalar y atender filtros sanitarios y de seguridad en cada entrada.

#Morelia OOAPAS Repara Tubería En Prados Verdes

El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS) informa que el día de hoy se trabaja en la reparación de una línea sanitaria ubicada en la colonia Prados Verdes, luego de haber identificado un hundimiento en el cruce del Boulevard de las Primaveras con la calle Paseo de las Jacarandas, ocasionado por una fuga en la línea de 24 pulgadas que cruza esta vialidad. Para poder maniobrar con maquinaria, será necesario cerrar la vialidad señalada en el tramo del Boulevard que se encuentra entre Paseo de los Sauces y Paseo de las Galeanas.

NOTAS DE SALUD

En Michoacán, comienza evaluación para la re acreditación de unidades médicas de la SSM



10 de mayo de 2022

Arrancó en la entidad la Evaluación para la Reacreditación de Establecimientos Médicos 2022, para 17 centros de salud y una unidad móvil, de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), que encabeza Elías Ibarra Torres. Se trata de la evaluación de la unidad móvil que atiende en la localidad de Piedra Verde, del municipio de La Huacana y de 17 centros de salud de Michoacán, los cuales serán revisados en cuanto a capacidad, seguridad y calidad en la atención médica que brindan, con el objetivo de mejorar la eficiencia de los procesos de operación y la optimización de recursos.

Inicia semana con 5 casos nuevos de Covid-19 en Michoacán

En Michoacán, este lunes se registraron cinco casos nuevos de Covid-19 y no hubo defunciones en la entidad a causa del virus, esto de acuerdo con el reporte diario de la Secretaría de Salud en el estado correspondiente al 9 de mayo de las 18:00 horas. Los municipios que concentran más casos nuevos en este corte son Morelia con 4 y Apatzingán con uno, principalmente. Los tres municipios que más casos acumulados registran en la entidad durante estos dos años de pandemia, son Morelia con 47 mil 674, Lázaro Cárdenas con 16 mil 755 y Uruapan con 13 mil 624, respectivamente.

El 18 % De Las Embarazadas Mueren En Michoacán Al No Asistir A Control Prenatal: SSM Prevención

En la conmemoración del Día Nacional de la Salud Materna y Perinatal que se llevó a cabo en Morelia, la subdirectora de Prevención y Promoción de la secretaría de Salud Estatal, Anita Sánchez Castro, hizo un llamado a todas las autoridades de Michoacán “este tema no solamente es de importancia para el sector de salud, sino para todo aquel usuario” A su vez, dejó en claro que el sector salud tiene objetivos principales en la campaña nacional de salud pública: fomentar la implementación de los entornos habilitantes la sala de labor, parto, y recuperación en la red de servicios para la atención de embarazos de bajo riesgo.

EDUCACION

Hay más de 30 aviadores en Icatmi: líder sindical

La titular del Sindicato Único de Trabajadores del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (SUTICATMI), Osiris Heras aseguró que hay más de 30 aviadores en la dependencia y cuya nómina asciende a 1 millón 200 mil pesos . En rueda de prensa, la secretaria general del gremio señaló a la directora del Icatmi Nalleli Pedraza Huerta, de inflar la nómina y de no pagar las prestaciones desde febrero pasado a la fecha que equivale a la cantidad antes mencionada. Cabe mencionar que el pasado 3 de mayo la directora del Instituto afirmó que no hay adeudos con los sindicatos y que tampoco cuentan con la toma de nota ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje.

Bloquean maestros la calzada Juárez en Morelia

Esta mañana un grupo de maestros de la Secundaria Técnica No. 3 en Morelia mantienen bloqueada la calzada Juárez a la altura del Zoológico ya que rechazan al director Noé Moreno González por supuesto hostigamiento y violencia de género hacia el personal. La maestra Elena Xochitl Hernández, representante de la Delegación DII-11 del SNTE, aseguró que el nombramiento fue una imposición por parte del director de Secundarias Técnicas, Demetrio Hernández Mercado.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

10 de mayo de 2022

Movimiento de rechazados valora exigir aumento de matrícula en la UMSNH

El Movimiento de Aspirantes y Rechazados (MAR), de la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL), no descarta movilizaciones para exigir a la autoridad nicolaita un aumento de matrícula en la Casa de Hidalgo. Y es que para los jóvenes integrantes de la comisión de Aspirantes y Rechazados, la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), tiene mayor capacidad para recibir a nuevos estudiantes, sobretodo en las áreas de la salud. De ahí, que su exigencia sea la de un aumento en el número de espacios que oferta la Casa de Hidalgo, para las carreras más socorridas, como las de Medicina, Enfermería, Odontología, Psicología y otras.

Reacreditan programa de Enfermería de la Universidad Michoacana

El Programa Educativo de Enfermería Nivel Técnico de la Facultad de Salud Pública y Enfermería de la Universidad Michoacana (UMSNH) recibió el dictamen de Reacreditación por parte del Consejo Mexicano para la Acreditación de Enfermería A.C. (Comace). De acuerdo con la institución, este dictamen garantiza a la sociedad que los profesionales en enfermería recibirán una adecuada y pertinente educación. La reacreditación fue entregada por la tesorera del Comace A.C., Rosalinda Medina Briones, quien expresó su reconocimiento por los logros para mantener la calidad educativa de la Casa de Hidalgo.

NOTAS DE SEGURIDAD

Familiares de desaparecidos se movilizan en Morelia

Familiares de personas desaparecidas en Michoacán se manifiestan en las inmediaciones de la Fiscalía Especializada en la Búsqueda de Personas Desaparecidas, en demanda de trabajos para la localización de sus seres queridos. Los manifestantes arribaron a la instancia, donde con cartulinas y pancartas demandaron a las autoridades la presentación con vida de las personas reportadas como desaparecidas. Una comisión de los inconformes fue recibida por las autoridades estatales, para exponer a detalle sus requerimientos y propuestas de resoluciones para los mismos.

En Caleta de Campos desaparecieron decenas de jóvenes, sólo se denunciaron 3... y apenas es un caso

Ya suman más de 3 mil 400 desaparecidos por la crisis de violencia que atraviesa el estado de Michoacán. La costa, sierra costa y las principales ciudades son escenario del delito que ha terminado por destruir a miles de familias. Evangelina Contreras, activista y representante de los colectivos de búsqueda de personas desaparecidas, señaló que a pesar de los discursos, no hay condiciones de seguridad para la presentación de denuncias. Expuso el caso de la tenencia de Caleta de Campos en Lázaro Cárdenas, en donde recientemente desaparecieron decenas de jóvenes de los cuales solamente se interpusieron 3 denuncias ante la Fiscalía General de Michoacán.

Identifican a 5 de los 6 ejecutados en la Morelia-Salamanca; dos eran adolescentes

Cinco de los seis masculinos que fueron hallados ejecutados en la bodega de una camioneta abandonada en la carretera Morelia-Salamanca, esto durante la tarde del pasado domingo, ya están identificados, dos de ellos eran adolescentes, informaron contactos allegados a las autoridades policiales. De acuerdo con las fuentes, los interfectos respondían a los nombres Arturo, Alfonso y Daniel, de 22, 25 y 29 años de edad, respectivamente; los



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

10 de mayo de 2022

nombres de las otras dos víctimas no fueron expuestos por tratarse de menores de edad, sólo se conoció que uno tenía 14 años y el restante 17 años.

Este 15 de mayo inicia oficialmente la temporada de huracanes en el Pacífico mexicano

Con un persistente mar de fondo y con trabajos para reforzar algunas infraestructuras es como en Lázaro Cárdenas se alistan para el inicio de la temporada de huracanes y ciclones, que para el Pacífico mexicano inicia el próximo 15 de mayo, la cual, pronostican expertos, tendrá mayor actividad que el año pasado. Para los prestadores de servicios turísticos en las playas, la temporada representa una posibilidad de afectaciones, como las que cada año se registran en la franja costera por las lluvias torrenciales, fuertes vientos y el fuerte oleaje, por lo que ya se ven en la zona preparativos para reforzar algunas estructuras, principalmente en los restaurantes de playa, conocidos como enramadas.

Michoacán en el top ten a nivel nacional con más casos de policías asesinados

Cerca de mil 500 policías han sido asesinados en México, del año 2018 al 2020, periodo en el que asumió el poder, Andrés Manuel López Obrador, Michoacán se encuentra en la sexta posición a nivel nacional, con el mayor número de casos de uniformados ejecutados. Según estadísticas de la organización Causa en Común, detalla que en total han sido ejecutados mil 422 policías en México, en el citado periodo. Señala que, durante el 2018, fueron asesinados 452 uniformados y los estados que registraron más casos, fueron Guanajuato, Estado de México, Guerrero, Chihuahua y Puebla.

Inseguridad pega a restauranteros en Michoacán

La situación de inseguridad que priva en algunas regiones del estado ha afectado al sector restaurantero, debido al desaliento que los eventos criminales, principalmente homicidios, generan en el turismo. En entrevista con Quadratín, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restauranteros y Alimentos Condimentados (Canirac), Fernando Figueroa Silva, lamentó que la situación de inseguridad es tan cotidiana que incluso ya las personas parecen acostumbrarse a la misma.

Asesinan a Yessenia Mollinedo y a Sheila Johana García, periodistas de Veracruz

a Comisión Estatal de Atención y Protección a Periodistas condenó los hechos y pidió a la autoridad ministerial que la principal línea de investigación del crimen sea la actividad periodística de ambas mujeres. Luego del asesinato de las periodistas en el municipio de Cosoleacaque, la Secretaría de Seguridad Pública, en coordinación con fuerzas federales, activó el operativo Código Rojo. Estos crímenes se suman a otros cinco contra periodistas durante el gobierno de Cuitláhuac García.

Protestarán en Michoacán este lunes por asesinatos de periodistas

La noche de este lunes se llevará a cabo una concentración, manifestación en protesta por el asesinato de periodistas en México. Tras el asesinato de tres periodistas en las últimas horas, en Sinaloa y Veracruz, el colectivo NiUnoMásMichoacán ha convocado a una concentración de protesta. La manifestación pacífica se llevará a cabo a las 21 horas en la plaza Melchor Ocampo. Las y los comunicadores colocarán veladoras, ofrendas y cartulinas con consignas de protesta y repudio al homicidio de comunicadores en México. El pasado 5 de mayo Luis Enrique Ramírez Ramos, reportero de Sinaloa, se convirtió en la víctima



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

número 11, al ser asesinado.

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

10 de mayo de 2022

Brigadistas combaten 10 incendios forestales en Zitácuaro

Las brigadas Ambiental Municipal y comunitarias han atendido 10 incendios forestales y tres conatos de fuego en distintas demarcaciones de Zitácuaro. Los brigadistas realizan brechas cortafuego para evitar que las llamas avancen y poder controlarlas, como indica el protocolo para la atención de siniestros, informó la Dirección de Medio Ambiente a través de un comunicado. Agregó que la mayoría de los incendios son provocados, por lo cual reiteró el llamado a evitar quemas agrícolas, quemas por pastoreo, lanzar colillas de cigarrillos encendidas a los bosques, prender fogatas y no arrojar botellas de vidrio o espejos.

Requerimos que Tierra Caliente, se declare zona de guerra: CEDH

“Requerimos que Tierra Caliente, se declare zona de guerra”, mencionó Marco Antonio Tinoco Álvarez, titular de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). Ante la situación de inseguridad que se registra en la zona, el ombudsperson, consideró necesario que se instale una comisión “de la verdad”, que muestre los factores que intervienen en la zona. “Que se haga la investigación por la violación grave de derechos humanos, porque eso nos llevaría a reconocer que tenemos un problema grave y requiere de solución”, mencionó.

Tancítaro, Uruapan y Morelia con mayor superficie afectada por incendios

En lo que va de la temporada de incendios forestales, los municipios con mayor afectación en el número de hectáreas de bosque y arbusto son los municipios de Tancítaro, con mil 590 hectáreas; Uruapan, con mil 402 y Morelia con mil 157 hectáreas siniestradas de acuerdo a los reportes emitidos por la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom). Con excepción de Tancítaro, los municipios con más número de incendios hasta el momento coinciden con los que tienen mayor superficie dañada. Morelia, con 55 incendios; Uruapan, con 47 y Paracho, con 38 siniestros.